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Às quatorze horas e cinco minutos do dia dezesseis de setembro de dois mil e vinte e dois, por meio 1 

remoto através da plataforma Google Meet, foi realizada a Reunião Ordinária do Departamento de 2 

Contabilidade de Macaé - MCT com a presença dos seguintes professores: João Antônio Salvador 3 

de Souza, Chefe do Departamento de Contabilidade de Macaé - MCT e Presidente da Reunião, 4 

Gabriel Augusto de Sousa, Erica Jann Velozo, Mauro Silva Florentino, Sylvio Merhy de Carvalho, 5 

Dário Bezerra de Andrade, Márcio Marvilla Pimenta, Vanuza Silva Figueiredo, Maycon Peter da 6 

Rosa, Monique dos Santos Barreto, Flávio Marcos Silva Sarandy e Roberto Pires Soares Junior e da 7 

discente Herica Pinheiro de Aguiar para deliberarem sobre: 1 - Apreciação e deliberação da Ata 8 

Nove da Plenária Ordinária realizada em primeiro de julho de dois mil e vinte e dois; 2 - 9 

Apreciação e deliberação do Parecer nº1020933/2022/MCT vinculado ao processo SEI nº 10 

23069.179353/2022-66 referente a progressão funcional docente do interessado Flávio Marcos 11 

Silva Sarandy; 3 - Apreciação e deliberação do projeto de extensão: Novas Propostas 12 

Pedagógicas - o desafio da efetiva inclusão no ensino superior, a pedido do professor Mauro 13 

Silva Florentino; 4 - Informes sobre a apresentação da professora Monique dos Santos 14 

Barreto; 5 - Atualização da Comissão para Avaliação de Docente em Estágio Probatório do 15 

MCT, instituída pela DTS nº 004/2020, de 01 de julho de 2020; 6 - Informes sobre a licença 16 

saúde do professor Dário Bezerra de Andrade; 7 - Informes sobre a aposentadoria do 17 

professor Sylvio Merhy de Carvalho; 8 - Atualização da Comissão de Análise e 18 

Acompanhamento de Concursos e Seleções do Magistério Superior do MCT, instituída pela 19 
DTS nº 009/2021, de 26 de novembro de 2021; 9 - Assuntos gerais. O professor João Antônio 20 

cumprimentou a todos e iniciou a reunião justificando que a mesma foi realizada nessa data em 21 

virtude da tempestividade dos processos inseridos no SEI. O professor João Antônio novamente 22 

reforçou o desejo do departamento em manter o calendário de reuniões pré-aprovado e comentou 23 

que, todavia, este mês e provavelmente o próximo serão atípicos, com reuniões fora do calendário 24 

aprovado, visto as mudanças no quadro de pessoal docente do Departamento de Contabilidade de 25 

Macaé - MCT. Em seguida, o professor João Antônio leu os pontos da pauta e passou para o 26 

primeiro ponto: 1 - Apreciação e deliberação da Ata Nove da Plenária Ordinária realizada em 27 

primeiro de julho de dois mil e vinte e dois:  o professor João Antônio informou que no dia doze 28 

de setembro de dois mil e vinte e dois foi encaminhada, por e-mail, a versão da Ata Nove para 29 

leitura prévia. Perguntou em seguida se os professores teriam alguma sugestão de modificação. Não 30 

havendo manifestação, o professor João Antônio colocou em votação a ata Nove do mês de julho de 31 

dois mil e vinte e dois. Não havendo manifestação em contrário, a Ata da Reunião da Plenária 32 

Ordinária do Departamento de Contabilidade de Macaé -MCT de primeiro de julho de dois mil e 33 

vinte e dois foi APROVADA em Plenária. O professor João Antônio informou que a mesma 34 

seguirá para arquivo e será disponibilizada no portal de atas da UFF. 2 - Apreciação e deliberação 35 

do Parecer nº1020933/2022/MCT vinculado ao processo SEI nº 23069.179353/2022-66 36 
referente a progressão funcional docente do interessado Flávio Marcos Silva Sarandy: o 37 

professor João Antônio informou que este parecer está relacionado a avaliação de desempenho 38 

docente com fins de homologação de Progressão funcional do docente Flávio Marcos Silva 39 

Sarandy, Classe C, Nível IV, lotado no Departamento de Contabilidade de Macaé - MCT, referente 40 



ao interstício de vinte e seis de agosto de dois mil e vinte a vinte e seis de agosto de dois mil e vinte 41 

e dois. Em seguida, passou a palavra para os membros da Comissão de Avaliação para 42 

considerações. O professor Mauro, representando a Comissão de Avaliação de docentes do 43 

Departamento de Contabilidade de Macaé, informou que o docente cumpriu todos os requisitos 44 

necessários para sua progressão e que a Comissão emitiu parecer favorável para a progressão. Em 45 

seguida o professor João Antônio colocou em votação o parecer da Comissão. A Plenária 46 

Departamental então APROVOU o parecer nº 1020933/2022/MCT da Comissão de Avaliação de 47 

Progressão Funcional do docente Flávio Marcos Silva Sarandy, para Classe C, Nível IV. 3 - 48 

Apreciação e deliberação do projeto de extensão: Novas Propostas Pedagógicas - o desafio da 49 
efetiva inclusão no ensino superior, a pedido do professor Mauro Silva Florentino: o professor 50 

João Antônio informou que em treze de setembro de dois mil e vinte e dois, o professor Mauro 51 

solicitou a inclusão deste ponto na pauta e que havia encaminhado, por e-mail, o projeto do 52 

professor aos participantes da reunião. Em seguida, passou a palavra para o professor Mauro 53 

apresentar seu projeto. O professor Mauro explicou que esse projeto de extensão proposto é para 54 

complementar as atividades relativas ao doutorado que ele está fazendo. Ele irá solicitar a algum 55 

aluno, que queira participar, para ajudá-lo na elaboração de algumas demandas e necessidades 56 

relativas ao projeto. O professor João Antônio perguntou aos presentes se teriam alguma 57 

consideração sobre o tema. Não havendo manifestação, colocou em votação o projeto de extensão: 58 

Novas Propostas Pedagógicas - o desafio da efetiva inclusão no ensino superior. A Plenária 59 

Departamental então APROVOU o projeto de extensão: Novas Propostas Pedagógicas - o desafio 60 

da efetiva inclusão no ensino superior. 4 - Informes sobre a apresentação da professora 61 

Monique dos Santos Barreto: o professor João Antônio informou que a professora Monique, 62 

registrada no SIAPE 4089763, foi nomeada para o cargo de professor da carreira do Magistério 63 

superior, no regime de 40 (quarenta) horas semanais com Dedicação Exclusiva e apresentada a esta 64 

Unidade através do Ofício n.º 276. Informou também que a professora tomou posse em dezoito de 65 

agosto de dois mil e vinte e dois através do termo nº 180 e entrou em exercício no Departamento de 66 

Contabilidade de Macaé - MCT em vinte e quatro de agosto de dois mil e vinte e dois. E que em 67 

vinte e cinco de agosto de dois mil e vinte e dois o departamento encaminhou um e-mail com os 68 

procedimentos referentes ao estágio probatório que a docente realizará. Informou também que no 69 

dia treze de setembro ele solicitou a liberação ao acesso IDUFF da professora pelo chamado 70 

CISTmart 97925, porém ainda está esperando o encerramento do mesmo. Dito isto, o professor 71 

João Antônio deu as boas-vindas de maneira oficial a professora a qual passou a palavra. A 72 

professora Monique se apresentou e a Plenária deu boas vindas a nova docente. 5 - Atualização da 73 

Comissão para Avaliação de Docente em Estágio Probatório do MCT, instituída pela DTS nº 74 
004/2020, de 01 de julho de 2020: o professor João Antônio enfatizou a necessidade de se atualizar 75 

a Comissão para Avaliação de Docente em Estágio Probatório do Departamento de Contabilidade 76 

de Macaé - MCT. Informou que esta Comissão é formada pelos professores Angelo, Mauro e 77 

Sylvio, sob a presidência do primeiro. O professor João Antônio, primeiramente, perguntou ao 78 

professor Mauro se ainda desejava permanecer na comissão. O professor Mauro colocou à 79 

disposição seu lugar caso algum outro professor o quisesse. O professor João Antônio solicitou à 80 

Plenária que indicasse pelo menos um nome para fazer parte da Comissão. O professor Márcio se 81 

prontificou a fazer parte da Comissão. Em seguida a Plenária deliberou e APROVOU a Comissão 82 

para Avaliação de Docente em Estágio Probatório do MCT, composta pelos professores Angelo, 83 

Mauro e Márcio, sendo a presidência do primeiro. 6 - Informes sobre a licença saúde do 84 

professor Dário Bezerra de Andrade: O professor João Antônio informou que o professor Dário 85 

está oficialmente de licença para tratamento de Saúde no período de dezessete de agosto à catorze 86 

de dezembro de dois mil e vinte e dois e que este período contempla cento e vinte dias. Informou 87 

também que inicialmente o professor Dário passou por uma Perícia Oficial Singular em Saúde e 88 

que, antes do encerramento da licença, o professor passará por uma Junta Oficial em Saúde com 89 

três médicos. Informou ainda que essa licença poderá ser prorrogada para um período total de dois 90 

anos e que todo esse procedimento é realizado via SouGov. O professor João Antônio informou que 91 

de acordo com o ofício-circular nº 02/2022/DGLD/CPD/GEPE/UFF de vinte de junho de dois mil e 92 

vinte e dois, em virtude da vedação estabelecida pelo calendário eleitoral de dois mil e vinte e dois, 93 

que proíbe a contratação de professores substitutos entre dois de junho de dois mil e vinte e dois a 94 

dois de janeiro de dois mil e vinte e três, a DLGD/CPD decidiu que as seleções para contratações a 95 

serem efetuadas para o primeiro semestre de dois mil e vinte e três, deverão ser solicitadas após 96 



outubro de dois mil e vinte e dois. O professor João Antônio informou que o departamento está em 97 

contato com a DGLD/CPD buscando orientações a respeito do documento comprobatório para o 98 

código de vaga e demais procedimentos para a contratação do substituto. O professor João Antônio 99 

ressaltou que a vaga do professor Dário somente será preenchida no primeiro semestre de dois mil e 100 

vinte e três. E de que isto não prejudicará o departamento, pois esta situação já estava prevista e foi 101 

antecipada e sanada pelo departamento quando da elaboração do quadro de horários. O professor 102 

João Antônio informou que há duas possibilidades de preenchimento da vaga deixada pela licença 103 

do professor Dário: (i) fazer uma seleção para professor substituto ou (ii) aproveitar candidato 104 

aprovado em outra seleção de outro departamento que não tenha sido aproveitado. Adicionalmente 105 

o professor João Antônio informou que, caso o departamento opte por “Aproveitamento de 106 

Candidatos” de outras seleções de professor substituto, ou seja, os candidatos ainda disponíveis, o 107 

departamento já fez o levantamento junto a CPD de quantos candidatos podem ser aproveitados, 108 

considerando a área de interesse Contabilidade e o tempo de validade da seleção. O professor João 109 

Antônio perguntou aos membros do departamento se teriam alguma consideração a fazer sobre o 110 

tema e lembrou que, este ponto da pauta está intimamente relacionado ao oitavo ponto da reunião. 111 

A professora Erica, como Coordenadora do Curso de Ciências Contábeis de Macaé, disse que 112 

prefere o processo em que a contratação seja mais rápida. O professor Mauro opinou que o 113 

aproveitamento de candidato de outras seleções é bem mais rápido que a elaboração de um 114 

concurso. O professor Dário informou aos presentes seu estado de saúde e os procedimentos que 115 

estão sendo realizados em seu tratamento de saúde. Os presentes desejaram ao professor Dário uma 116 

rápida recuperação. 7 - Informes sobre a aposentadoria do professor Sylvio Merhy de 117 

Carvalho: o professor João Antônio explicou que este ponto será tratado em duas etapas: na 118 

primeira os cumprimentos ao professor e na segunda a formalidade do processo. O professor João 119 

Antônio primeiramente agradeceu ao professor Sylvio pelos anos despendidos à docência, aos 120 

alunos orientados, as pesquisas realizadas e a imensa contribuição com os três pilares da educação: 121 

ensino, pesquisa e extensão. E passou a palavra aos demais membros do departamento para suas 122 

considerações. Os professores parabenizaram o professor Sylvio pela aposentadoria conquistada e 123 

desejaram ao professor felicidades nessa nova etapa de vida. O professor Sylvio agradeceu a todos 124 

pelas palavras e se pôs à disposição do departamento para qualquer assunto em que ele puder 125 

ajudar. O professor João Antônio passou para a segunda etapa dos informes, que é a formalização 126 

da aposentadoria do professor Sylvio. O professor João Antônio leu a portaria nº 1.504, de nove de 127 

setembro de dois mil e vinte e dois: “o REITOR da Universidade Federal Fluminense, no uso de 128 

suas atribuições, e tendo em vista o que consta do Processo UFF nº 23069.002473/2022-76, resolve: 129 

Conceder aposentadoria compulsória, a partir de 11/09/2022, a SYLVIO MERHY DE 130 

CARVALHO, matrícula SIAPE nº 2050053, ocupante do cargo de Professor do Magistério 131 

Superior, Classe Adjunto, Nível 02, do Plano de Carreiras e Cargos de Magistério Federal, do 132 

Quadro de Pessoal Permanente desta Universidade, código de vaga 852655, com fundamento no 133 

artigo 40, § 1º, inciso II, da Constituição Federal de 05/10/88 c/c o artigo 10, § 1º, inciso III da 134 

Emenda Constitucional 103/19, com proventos proporcionais calculados com base no artigo 26, § 135 

4º da Emenda Constitucional 103/19, com a retribuição por titulação”. Após a leitura da portaria, o 136 

professor João Antônio informou que mediante esse cenário, observando o Calendário para 137 

Concurso Público Magistério Superior 2022/2023, teremos que solicitar o concurso para professor, 138 

com a entrada do processo na DGLD e sua respectiva inserção no sistema CPD, na janela de 139 

20/09/2022 a 21/10/2022. Dito isso, o professor João Antônio enfatizou que teremos a oportunidade 140 

de um novo concurso em uma janela próxima e que este tema demandará reuniões extraordinárias, 141 

visto os trâmites necessários. O professor João Antônio solicitou que as discussões a respeito do 142 

perfil do profissional sejam previamente discutidas na Comissão de Análise e Acompanhamento de 143 

Concursos do Magistério Superior do Departamento de Contabilidade de Macaé - MCT, e 144 

posteriormente, levadas para discussão e aprovação em Plenária. E que por isso, sugeriu, no 145 

próximo ponto, a atualização desta comissão. 8 - Atualização da Comissão de Análise e 146 

Acompanhamento de Concursos e Seleções do Magistério Superior do MCT, instituída pela 147 
DTS nº 009/2021, de 26 de novembro de 2021: o professor João Antônio informou que a referida 148 

Comissão é formada pelos docentes João Antônio, Erica, Mauro, Angelo e Gabriel como membro 149 

suplente, sendo a presidência do primeiro. Informou também que ele gostaria de ser substituído 150 

desta comissão pois como chefe do departamento participa de todo o processo de forma direta e 151 

também para dar oportunidade aos demais. O professor Flávio se colocou à disposição para fazer 152 



parte da Comissão como membro suplente. O professor Gabriel e o professor Jonathas se 153 

prontificaram a participar da Comissão. A nova configuração da Comissão de Análise e 154 

Acompanhamento de Concursos e Seleções do Magistério Superior do MCT será composta pelos 155 

membros titulares: Erica, Mauro, Angelo, Gabriel e Jonathas, sendo a presidência do primeiro, e 156 

com membro suplente o professor Flávio. A Plenária Departamental então deliberou e APROVOU 157 

a Comissão de Análise e Acompanhamento de Concursos e Seleções do Magistério Superior do 158 

Departamento de Contabilidade de Macaé - MCT, composta pelos membros titulares Erica, Mauro, 159 

Angelo, Gabriel e Jonathas, sendo a presidência do primeiro, e como membro suplente o professor 160 

Flávio. 9 - Assuntos gerais: O professor Flávio solicitou informações da necessidade de que seja 161 

pauta da próxima Reunião Departamental a renovação da Comissão Permanente de Avaliação de 162 

Horas Complementares constituída por ele, a professora Erica e o professor Gabriel. O professor 163 

João Antônio informou ao professor Flávio que não há necessidade de renovação da Comissão visto 164 

que os membros continuam os mesmos. O professor João Antônio informou que no dia de hoje, a 165 

secretaria do departamento encaminhou e-mail a respeito dos documentos que os professores 166 

precisam encaminhar ao departamento, a saber: diário de classe e Plano de Atividades. Solicitou 167 

que os documentos sejam enviados até o final desse mês, para que o departamento se organize a 168 

respeito de uma vindoura visita do MEC. Nada mais havendo a tratar, o presidente da reunião 169 

professor João Antônio Salvador de Souza agradeceu a presença de todos e foi dada por encerrada a 170 

reunião e, eu, Nilma de Fatima Bezerra de Moraes, lavrei esta ata que vai por mim e pelo presidente 171 

da reunião assinada. 172 

 

__________________________________                        _______________________________ 

       Nilma de Fátima Bezerra de Moraes                              João Antônio Salvador de Souza 

Secretária do Departamento de Contabilidade                    Chefe de Departamento do Curso de 

ICM/Macaé                                                          Contabilidade – ICM/Macaé 
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